

Quel(s) parcours en droit pour l'ENM ?

Par **LouisDD**, le **06/09/2016** à **09:30**

Bonjour à tous et à toutes !

Depuis pas mal de temps la magistrature m'attire et je pense au bout de mes études de droit tenter le concours de l'ENM.

Cependant des proches, des "il paraît que" et autres me font me poser des questions sur le(s) meilleur(s) parcours pour y parvenir.

Un proche m'a parler de certains Master qui était plus pris à ce concours, des échos parlent de sciences-po...

Bref moi qui pensais faire le Master qui me plairait le plus... Je suis bien confu...

Quelqu'un pourrait-il m'indiquer son parcours, me dire s'il existe bien des "Master miracle"?

Pour l'instant je me dirige sur une licence puis un Master (je suis assez attiré par le monde de l'entreprise). Je pense tenter Le concours une première fois après le M1 puis si non accepté (très probable ?) je compte terminer mon M2 puis le retenter (pourquoi pas en parallèle faire une prépa pour le concours ?).

Qu'en pensez vous ?

Amicalement, Louis

Par **Isidore Beautrelet**, le **06/09/2016** à **09:48**

Bonjour

Il n'existe pas de M2 miracle. Certes, le M2 carrière judiciaire est souvent cité, car il prépare pour les différents concours (Avocat Magistrat Greffier Huissier ...). Le "hic" c'est que si vous loupez vos trois tentatives, cela risque d'être compliqué de rebondir sur une carrière de juriste.

Je pense qu'il serait préférable de faire un M2 dans un domaine qui vous plait et de vous inscrire dans un IEJ.

Pour ce qui est de tenter dès le M1, certains y arrivent. Mais il ne faut pas oublier pas que vous n'avez droit qu'à trois tentatives.

Vous avez raison de vous projeter dans l'avenir. Cela dit, concentrez vous déjà sur votre LD1

Par **Stavroguine**, le **06/09/2016** à **11:50**

Salut,

J'approuve Isidore : il est déconseillé de faire un M2 du genre "carrière judiciaire" car dans le cas où vous échouez au concours de l'ENM vous vous retrouvez sans véritable spécialité susceptible d'intéresser le monde professionnel. Sauf à déborder de confiance en vous et être certain de l'avoir, le mieux est donc souvent de préparer un projet professionnel à côté et postuler au M2 afférent tout en travaillant pour le concours dans un IEJ.

Je n'ai jamais entendu parler de certains masters qui réussiraient mieux. Il est avéré que les étudiants sortant de Science po réussissent souvent mieux car ils sont rodés aux épreuves faisant appel à la culture général - du type "connaissance et compréhension du monde contemporain" à l'ENM (je ne me rappelle plus de l'intitulé exact) qui présente le plus fort coefficient des épreuves d'admissibilité. On peut questionner le fait que des non-juristes accèdent en proportion plus grande à la magistrature - en pourcentage de réussite -, mais ce sont des faits.

Par **Isidore Beautrelet**, le **06/09/2016** à **12:41**

Bonjour

[citation]On peut questionner le fait que des non-juristes accèdent en proportion plus grande à la magistrature - en pourcentage de réussite -, mais ce sont des faits.[/citation]

Ce débat est relancé tous les ans et n'a pas fini de faire couler beaucoup d'encre. Pour ma part, je pense qu'on devrait revoir les coefficients.

Par **LouisDD**, le **06/09/2016** à **14:34**

Bonjour

Merci à vous deux pour vos réponses !

C'est bien ce que je me disais comme quoi les Master Miracles n'étaient que poudre aux yeux !

Merci également de m'éclairer sur les 3 tentatives, je me doutais qu'il y avait une limite mais je ne savais pas laquelle.

Cela m'invite à réfléchir du fait qu'après un M2 je pourrais faire une sorte de prépa pour ce concours (les IEJ comme vous le citez).

J'avais également déjà entendu parler de ce débat entre juristes et sciences-po, personnellement je ne comprends pas pourquoi un juriste a moins de chance d'être pris qu'une personne de sciences-po...

Pour ce qui est de ma concentration sur ma L1 j'en suis conscient et je ne suis pas non plus

fermé aux autres parcours et métiers du droit (qui sont nombreux).

En vous remerciant, passez une belle après midi !

Par **Isidore Beautrelet**, le **06/09/2016** à **15:00**

Bonjour

[citation]personnellement je ne comprends pas pourquoi un juriste a moins de chance d'être pris qu'une personne de sciences-po... [/citation]

Comme l'a évoqué Stavroguine l'épreuve "Connaissance et compréhension du monde contemporain" a un coefficient 5 et quand on voit l'intitulé de l'épreuve : "Rédiger une dissertation portant sur une question posée aujourd'hui à la société française dans ses dimensions judiciaires, juridiques, sociales, politiques, historiques, économiques, philosophiques et culturelles.", on comprend toute de suite qu'une culture juridique est nécessaire mais insuffisante.

Il y a aussi la note de synthèse qui a un coefficient 4, pour laquelle les étudiants de science-po sont beaucoup plus à l'aise que les étudiants en droit.

Mais rassurez-vous, il y a quand même des juristes qui réussissent l'ENM (heureusement !)

Par **LouisDD**, le **06/09/2016** à **15:45**

Bonjour

Me voilà donc rassuré, ne reste plus qu'à se donner les moyens d'y arriver !

Un grand merci pour toutes vos réponses !
Bonne continuation !

Par **Poussepain**, le **06/09/2016** à **16:53**

Pour les parcours et le profil des admis vous trouverez les renseignements ici :
<http://www.enm.justice.fr/?q=Devenir-magistrat-etudiants>

Dans l'encart de droite vous avez le profil des promos qui présente, entre autres, les formations suivies par les admis.

Par **LouisDD**, le **06/09/2016** à **17:24**

Bonjour

Un grand merci à Poussepain pour le lien, qui est vraiment super, je viens de regarder les annales de 2016, ça ne rigole pas ! Mais sans les connaissances nécessaires je trouve quand même le sujet très intéressant, et je pense qu'avec le niveau requis les solutions restent accessibles ?

Par contre je n'ai pas réussi à trouver la page sur laquelle les parcours sont indiqués... JE vais donc continuer à chercher et à éplucher le site!

Bonne continuation